

“ふるさとちば”のための政策推進を

佐野 彰 県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話043(227)7411

都川氾濫防止へ遊水池拡大

12月県議会一般質問に登壇



本会議場に登壇した佐野県議

佐野議員 知の拠点として、県立図書館と県文書館の複合施設を県立青葉の森公園内に設置する基本計画が公表されました。

佐野議員 平成30年1月に「光り輝く千葉県を目指す」として、県立図書館と県文書館の複合施設を設置する予定です。

佐野議員 子どもたちが読書をするきっかけづくりとして「読書通帳」を導入しています。

新図書館は来年度基本設計

佐野議員 平成30年1月の「千葉県立図書館基本構想」では、県立図書館3館を1館に機能集約し、新たな県立図書館を整備することとされました。本年8月には

佐野議員 調査は本年度内に完了し、次年度以降は埋蔵文化財の本調査を経て基本設計に着手する予定です。

澤川教育長 調査は本年度内に完了し、次年度以降は埋蔵文化財の本調査を経て基本設計に着手する予定です。

佐野議員 記録的な暴風となった台風15号や19号、そして10月25日の大雨は本県にこれまでにない甚大な被害をもたらしました。県として反省を踏まえ、新たな災害に取り組まなければなりません。千葉市でもさまざまな被害が出ましたが、10月の大雪では都川上流で越水による浸水被害が発生しています。こうした氾濫

県土整備部長 都川多目的遊水池は、上流の雨水を貯留する調節池と千葉市の親水公園との共同事業で進めています。総面積は41ヘクタールの総合施設です。

佐野議員 今回の雨量を踏まえ、多目的遊水池の拡大を進めるべきでは。

県土整備部長 将来的な遊水池の貯水容量の増加に向けて、千葉市と連携し用地取得に努めます。

佐野議員 支川都川周辺には遊休地を利用して雨水の取得率は約83%。これまでに貯水量14万2千立方メートルの遊水池を整備し、すでに時間雨量50ミリに対応する機能を有しています。

佐野議員 水害を踏まえ、県議は10月25日の豪雨で越水などの被害が出た都川の治水対策として多目的遊水池の拡大を要求。停電の早期解消へ、県議は電力会社などと倒木処理に関する協定を締結することなど新たな高規格道路や千葉港整備、新県立図書館などにも進展が見られました。佐野県議の主な質疑を特集しました。

県は市町村に指導を 下共通の課題です。河川部局だけではなく、都市部局や関係部局と連携して流域対策を進め、市町村に対しご指導的役割を果たすべきと思うがどうか。

佐野議員 台風15号の影響で本県では大規模な停電が発生しましたが、広範囲に多数の倒木が発生し、除去に時間が要したため停電が長期化しました。

防災危機管理部長 和歌山県では停電や通信障害のより迅速な復旧へ、関西電力やNTT西日本と協定を結び、これまで事業者が行っていた倒木の除去作業に県も加われるようになります。この事例をリードングケースとして電力会社と協定を結ぶべきと思うがどうか。

流域対策のモデルケースに

都川水系の河川計画では、流域が持つ遊水や保水機能を最大限に活用するため、調整池の整備や公共施設や各戸での雨水貯留浸透など千葉市や関係機関、流域住民の協力を得ながら

流域対策も進めることとしております。今後は都川の事例を参考に各河川の流域の状況に応じ、流域対策を含めた治水対策について市町村と連携して取り組んでまいります。

停電早期復旧へ倒木協定

流域対策も進めることとしております。

●県政やまちづくりに関する悩みごと、気軽にご相談下さい!!

佐野 彰 事務所

〒260-0808 千葉市中央区星久喜町594
TEL.043-261-0123 FAX.043-261-0129

第二湾岸高速道路

の早期具体化を



佐野県議の質問項目

- ①防災
- ②湾岸地域における規格の高い新たな道路ネットワーク
- ③千葉港の整備
- ④新県立図書館
- ⑤JR京葉線複々線化
- ⑥救急安心電話相談
- ⑦太陽光パネル

基本方針の確認へ

千葉県湾岸地区道路検討会幹事会

佐野議員 湾岸地域の基幹道路である東関東道(東関東自動車道)や京葉道路、千葉市役所前を通る国道357号などは交通量が多く、慢性的な渋滞が発生しています。

私はその抜本的な渋滞対策には「湾岸地域に新たな高速道路が必要だ」と県議会で「買して訴え続け、20年以上の歳月が経過しました。この新しい高速道路(第二湾岸)は湾岸地域のみならず本県全体のボテンシャルを高め、さらに災害時には交通手段の代替性や多重性が確保されると確信しています。

平成31年3月に千葉県湾岸地区道路検討会が設置され、9月には沿線市も加えた千葉県湾岸地区道路検討会幹事会が開催されました。

現在、国が主体となって検討が進められており、9月には国、県など沿線各市も加わった幹事が開催されました。

県としては引き続き、国に協力し、沿線市や関係機関との調整を含め、早期に計画の具体化が図られるよう、積極的に取り組んでいます。

佐野議員 本県では「#7009」に電話すると、救急車を呼んだ方が良いか相談できる「救急安心電話相談事業」があります。平成29年度から事業が始まっています。

事業は、一般的な医療機関が開いていない夜間・休日に電話相談に応じることで、県民の不安解消とその時間帯の不要不急の受診を減らし、医療現場への負担軽減を図ることを目的に実施しています。

事業開始から2年間で延べ約4万人以上の方から相談があり、1ヵ月当たり平成29年度は約1000件、平成30年度は約1900件と相談件数は年々増加しています。

佐野議員 相談時間について「朝方に連絡したい」とど時間延長を強く求める声があります。県には今後速やかに事業の拡充に向けて動いていただきたいので伺いました。

多くの慢性的な渋滞が発生しているため、新たな道路ネットワークの早期具体化に向け、この機に積極的に取り組んでいく必要があると考えています。

そこで伺いますが、幹事会の検討状況はどうか。

県は国に積極協力 題、また、三番瀬再生計画との整合性の確保など環境に関する課題について確認しています。

佐野議員 計画の具体化へどのように進めていくのか。

佐野議員 幹事会ではルート検討にあたり配慮すべき課題を整理し、規格の高い道路の考え方や整備効果を検討することとしています。その上で、沿線市の意見を踏まえた規格の高い道路計画の基本方針を確認することとしています。

幹事会ではルート検討にあたり配慮すべき課題を整理し、規格の高い道路の考え方や整備効果を検討することとしています。その後、沿線市の意見を踏まえた規格の高い道路計画の基本方針を確認することとしています。

幹事会ではルート検討にあたり配慮すべき課題を整理し、規格の高い道路の考え方や整備効果を検討することとしています。その後、沿線市の意見を踏まえた規格の高い道路計画の基本方針を確認することとしています。

これまでの延べ約4万人以上の方からの相談のうち、119番またはすぐ

に医療機関を受診するよう勧めたまたは一般的なアドバイスを行った割合は36・7%、それ以外の翌日の受診を勧めた場合は「悩む可能性がある」との回答があり、7割を超える方から本事業を利用したいとの回答がありました。

6割を超える方より相談時間の延長を希望する回答があつたことから、県と

しては、この事業がより効果的に実施できるよう、こ

佐野議員

この計画では千葉港の課題である取り扱い貨物の混在やヤード不足への対応として、岸壁と背後用地が一括して利用できるよう埠頭(ふとう)の再編や28ヘクタールの埋め立

て事業を行い、港の機能強化を図ることとしています。これに加え、第二湾岸道路など湾岸部に規格の高い整備されれば、千葉港のみならず、地域経済の活性化が図られます。千葉港が地域経済に与える影響は非常に大きく、現状でも雇用誘発数は県全体で18万人となり、県内従業員数の約1割になります。

一方、埠頭用地の造成は埋め立て水域を利用して、船舶の移転が必要なことから、海上保安部などの利用者等からなる協議会を平成31年3月に立ち上げ、現在事業化に向けて協議を進めています。

森田知事

千葉港港湾計画では、千葉中央地区に大型船舶に對応した岸壁の整備やヤードを拡張することとしているため、埠頭用地の造成などを実施することとしています。この内、大

千葉港の機能強化へ

佐野議員

この計画では千葉港の課題である取り扱い貨物の混在やヤード不足への対応として、岸壁と背後用地が一括して利用できるよう埠頭(ふとう)の再編や28ヘクタールの埋め立

て事業を行い、港の機能強化を図ることとしています。これに加え、第二湾岸道路など湾岸部に規格の高い整備されれば、千葉港のみならず、地域経済の活性化が図られます。千葉港が地域経済に与える影響は非常に大きく、現状でも雇用誘発数は県全体で18万人となり、県内従業員数の約1割になります。

一方、埠頭用地の造成は埋め立て水域を利用して、船舶の移転が必要なことから、海上保安部などの利用者等からなる協議会を平成31年3月に立ち上げ、現在事業化に向けて協議を進めています。

一部事業国直轄化を要望

森田知事

千葉港港湾計画では、千葉中央地区に大型船舶に對応した岸壁の整備やヤードを拡張することとしているため、埠頭用地の造成などを実施することとしています。この内、大